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C
e  samedi,  veille  du  ré
veillon  de  Noël,  le  Jam
bois, Arthur Thirifays, 31

ans, chauffeur au TEC Namur
depuis 4 ans, prend son ser
vice  au  dépôt  de  Malonne.
Quelques  petits  réglages  et
c’est parti pour une nouvelle
journée  de  travail.  Aujour
d’hui, notre chauffeur assure
la ligne 5 (Salzinnes (Hayettes
Beez)  et  80  (Namur  (Gare)
Jambes  (La Sauge) et  comme
d’habitude,  il  effectuera  les
trajets… en chantant !
« J’ai  toujours  eu  besoin
d’avoir de la musique quand
je conduisais,  ça m’apaise et
ça m’aide à me concentrer »,
nous  explique  Arthur  qui
avoue  une  préférence  pour

les musiques de films de Dis
ney. Il a gardé une âme d’en
fant  et  il  l’assume  pleine
ment. « On me dit parfois, tu
ne  grandirais  pas  un  peu?
Mais le monde est parfois tel
lement  triste,  il  faut  faire ce
qui  nous  rend  heureux »,
plaidetil.
Le  Roi  Lion,  le  livre  de  la
Jungle, Aladin, Alice au pays
des  merveilles,  Blanche
Neige, Peter Pan, la Reine des
Neiges, il s’est créé une play
list d’enfer qu’il accompagne,
sans micro, d’une voix grave,
forte…  mais,  hélas,  pas  tou
jours  d’une  grande  justesse.
« Il  n’y  a  pas  pire  chanteur
que moi », admetil. Mais peu
importe, » ce que je veux c’est

apporter de la bonne humeur
dans le bus. »
Un  peu  de  douceur  dans  ce
monde de brute qui aide les
passagers à vivre  les embou
teillages et les déviations liés
au chantier de la place de Sta
tion «de manière plus déten
due, constatetil.

« À LA FILE INDIENNE »
Comme Baloo dans « Le livre
de la jungle », il les accueille
et  les  véhicule  avec  l’inou
bliable  chanson  « Il  en  faut
plus pour être heureux… » ti
rée du Livre de la jungle. En
fonction des circonstances et
des  aléas  du  voyage,  il  sait
aussi  adapter  son  répertoire.
Exemple : une  file de clients
qui patientent devant la porte
du  bus ?  Et  le  voilà  qui  en
tonne  gaillardement  « A  la
file indienne » (Peter Pan).
Jusqu’ici,  Arthur  n’a  essuyé
aucun  commentaire  négatif.
Ni de sa hiérarchie qui n’in
terdit pas, ditil, de mettre de
la musique « pour autant que
ça  ne  dérange  pas».  Ni  des
passagers. Au contraire. Nola
et Laurence, de Salzinnes, pré

sentes dans le bus ce samedi
ont  l’air  d’apprécier :  « C’est
agréable.  Il met de  la bonne
humeur.  Nous  sommes  bien
accueillies donc c’est toujours
plus gai. »
D’autres  passagers  le  remer
cient d’avoir réussi à leur faire
oublier  leur  semaine  « hor
rible ». Ou encore promettent
de laisser un mot en sa faveur
sur  le  site  du  TEC  Namur
Luxembourg.
« Certains me prennent pour
un fou », admet cependant le
Jambois.  « On  l’est  tous  un

peu, non mais si on doit baser
notre  vie  sur  le  regard  des
autres,  on  ne  vit  plus »,
conclut  avec  philosophie
notre chauffeur chantant des
lignes 5 et 80. 
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Arthur, chauffeur de bus, chante durant son service. © V.C.

Si vous en avez marre des chants de Noël
diffusés à tout va dans les magasins et les
rues de Namur, prenez le bus. Celui piloté
par le Jambois Arthur Thirifays, un des rares
chauffeurs du TEC à conduire en chantant,
de préférence des airs de Disney.

ARTHUR CONDUIT LES BUS DU TEC…
EN CHANTANT DES AIRS DE DISNEY

LOÏC MARTIN

L
a  situation  au  CPAS  de
Sombreffe  a  été  assez
compliquée  ces  derniers

temps.  Il  faut  dire  que  l’ab
sence du président a fait l’ob
jet  de  beaucoup  de  discus
sions et de débats. Lundi soir,
les élus du conseil communal
et  du  CPAS  étaient  réunis
pour  la  dernière  séance
conjointe.  Ce  fut  l’occasion
pour le conseiller Ecolo Pierre
Moreau de dresser un bilan.
« Il faut bien reconnaître que

c’est tout sauf brillant », atil
indiqué. « Non seulement au
niveau du budget, mais aussi
pour  l’ensemble  de  la  poli
tique sociale. »
Évidemment,  le  conseiller
Ecolo  a  pointé  du  doigt  le
choix du président du CPAS
qu’il qualifie d’erreur de cas
ting.  « La  majorité  a  égale
ment  supprimé  pas  mal  de
services,  sans  les  remplacer
par  des  services  nouveaux
comme celui de la manne à
linge ou du tuteur énergie. La
distribution des repas chauds
ne se réalise plus par le per
sonnel du CPAS. Le taxi social
ne roule pratiquement plus. »

BEAUCOUP DE DÉPARTS
L’autre  point  noir  pour  les
Verts,  c’est  le  turnover  im
portant  au  sein  de  l’institu

tion. En cinq ans, le CPAS au
rait  vu  défiler  quatre  secré
taires différentes. « Quant au
Directeur Général, un nouvel
engagement  a  eu  lieu  en
2021 »,  a  rappelé  Pierre  Mo
reau.  « Il  a dû être  remercié
en 2023.  La majorité  a bien
dû  s’y  résoudre…  après
l’avoir soutenu pendant plu

sieurs  mois.  De  nombreuses
difficultés  administratives
ont  été  constatées  ainsi  que
plusieurs actes illégaux dont
des actes de harcèlement mo
ral  envers  certaines  assis
tantes sociales. »
L’avenir  ne  serait  pas  plus
brillant  si  l’on  en  croit  le
montant  de  la  subvention
communale  qui  a  diminué.
« Elle  aurait  été  rabotée  en
fonction des projets, des acti
vités et des nécessités présen
tées  par  le  CPAS »,  a  encore
lancé  Pierre  Moreau.  « Cela
veut dire qu’il n’y a pas de po
litique  sociale  à  moyen  et
long terme. »
Du côté de la majorité, on in
dique  que  la  dotation  com
munale a bien été indexée de
près de 5 %. « Oui, la manne à
linge  a  été  supprimée  mais

c’est  parce  que  le  service
n’était plus que très peu utili
sé »,  rétorque  Laurence  Van
dermeulen,  la présidente du
CPAS f.f. « Au niveau des re
pas chauds, le service n’a pas
été  supprimé  mais  organisé
différemment  tandis  que  le
mobisocial fonctionne à nou
veau  depuis  juillet  à  mi
temps. »
Concernant l’important turn
over, la situation serait stable
depuis plus d’un an. « Malgré
les  crises  vécues,  différents
projets ont été menés », conti
nue  Laurence  Vandermeu
len. « On peut citer les ateliers
permis  de  conduire,  l’inclu
sion numérique, le plan d’ac
tion  préventif  en  matière
d’énergie  ou  encore  le  sou
tien  d’une  association  de
dons alimentaires. »

SOMBREFFE

Pour  le  dernier  conseil  conjoint
communeCPAS  de  Sombreffe,
Ecolo a tiré un bilan de l’Action so
ciale.  Entre  l’absence  du  président
et  la  suppression  de  services,  ce
luici  n’est  pas  « brillant »  d’après
les Verts.

Ecolo tire le bilan « tout sauf brillant » du CPAS 

Pierre Moreau est conseiller Ecolo
au CPAS. © L.M.
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